
鹤城·民生

2012年 6月 25日 星期一

编辑 /原昆鹏 TEL：0392-2189939� E-mail:yuankunpeng521@126.com

淇河晨报

04

供水不正常

原是管网设备老化

晨报讯（记者 贾正威）“我们这

个单元的供水自 6 月 8 日到现在都

一直不太正常，有时候打开水龙头流

一分钟就没水了，做饭、洗澡都成问

题。 ”6月 20日下午，家住新区军民花

园二区 10 号楼三单元的李女士向本

报打来热线电话反映，自己和邻居家

的供水连续十几天出现问题，严重影

响了他们的正常生活。

6 月 21 日早上，记者赶到军民花

园二区。 对于供水不正常的原因，该

单元几家住户给出了两种说法：一种

是前一段时间小区北门修管道后供

水就不行了；而大部分住户则称是因

为一楼住户在高考前后整修管道所致。

由于无法判断供水不正常的真

正原因，记者将这一情况反映给了市

水务集团。 经查看，市水务集团工作

人员称，这是老旧小区经常出现的管

网老化的历史遗留问题。

“开发商在建设小区时所使用的

供水管道已经逐渐老化、腐蚀，尤其

是该单元供水管道的老化情况较为

严重，主阀门没办法全开，造成水压

不足。 一旦将主阀门全部打开，已经

严重老化的管道承受不了太大的压

力，那么不仅该单元，这栋楼的供水

管道都可能崩溃，造成大面积完全停

水的严重后果。 ”市水务集团的工作

人员称，“针对该小区管网老化的问

题，我们公司准备自筹资金，在 7 月

初对该小区的供水主管道进行全面

更换维修，估计要到 8 月份整个工程

才能完工，到那时这个单元的供水才

能恢复正常，在此期间我们只能把主

阀门开到管道所能承受的最大限度，

尽量保证居民用水。 ”

16位司机 9位使用安全带静音扣

莫让“静音扣”成“索命扣”

□晨报记者 贾正威

安全带静音扣也叫安全带插扣。 如果不

想系安全带，将其插在安全带底座上，汽车未

系安全带的提示音或警示灯都将失效， 驾驶

人便可“一劳永逸”。 近日，记者在新区发现，

很多司机使用这种安全带静音扣。 交管部门

表示，使用“静音扣”是拿生命开玩笑，建议驾

驶员和乘客正确使用安全带。

16人中有 9人用“静音扣”

现在很多轿车配备有安全带智能报警系

统，驾驶员如果不系上安全带，车辆启动时或

到达一定速度后系统就会不停闪动警示灯或

发出警示音。 对于不愿系安全带的车主来说，

这种警示音简直就是一种噪音，令人反感。 很

多车主就会购买能“骗”过汽车的安全带静音

扣。

6 月 21 日， 记者在新区街头对安全带插

扣的使用情况进行了调查， 在嵩山路中段一

些小区的停车场，记者随机询问了 16位车主，

结果发现有 9 位车主都使用了安全带插扣这

种静音工具。

“天气这么热，系上安全带就像被绑起来

一样，很不舒服。 所以使用安全带插扣的车主

有很多。 ”一位车主对记者说。

一位有将近十年驾龄的车主张先生称，

他平常基本不系安全带，“在市区想开快也不

行，上高速路的时候我才会系上安全带，平时

用安全带插扣就行了。 ”

使用方便销路很广

随后，记者走访了我市多家汽车美容店，

发现所有的汽车美容店均在出售安全带静音

扣。 在淇滨大道一家汽车美容店，各式各样的

汽车安全带插扣挂满了货架。 见到记者有意

购买，店员赶忙上前接待。“带图案的安全带

插扣卖得比较好，像这几种汽车标志的、卡通

的插扣，都比较受欢迎，还有这种不锈钢式的

插扣，质量算是最好的。 ”

在淇河路一家汽车美容店， 所售的几种

安全带静音扣已经被卖得所剩无几。 店员告

诉记者，安全带插扣价格都比较便宜，一般在

10 元到 30 元之间，她还提醒记者，车型不同，

配备的静音插扣也不同，“最好把车开过来试

试，看哪个插扣比较合适。 ”

“静音扣”代替安全带属违法

根据《道路交通安全法》规定：驾驶人未

按规定使用安全带，罚款 20 元 ~200 元，扣 2

分。

“使用安全带静音插扣代替安全带属于

违法行为，但对于安全带静音插扣这种工具，

法律并没有明文规定禁止销售和使用， 广大

司机朋友还是要为自己的安全考虑， 自觉系

上安全带。 ”市交警支队的工作人员说。

“我认为国家应加强对这种安全带静音

插扣的监管， 出台相关法律控制其生产流通

途径。 ”一位有着二十多年驾龄的车主对记者

说。

相关

车主乱用“静音扣”

保险公司将不赔或少赔

当车辆发生事故时， 若保险公司工作人

员发现车主使用了不属于车子本身的配件

（如静音扣等）， 保险公司会根据情况减少理

赔额度或不予理赔。

6 月 2 2 日，在山城区春雷路的泗河桥上，路人从护栏损坏的桥上走过。 很多市民反映，该桥的护栏坏了近十处之多，行人从桥上经过

很危险。 晨报记者 张志嵩 摄

伊利宣布召回部分汞含量异常奶粉，市工商局———

“问题奶粉”，一律下架！

晨报讯（记者 李旭阳 实习生 朱铮）

6 月 14 日， 伊利官网发布关于紧急召回部分

乳产品的公告，公告中称“6 月 12 日，国家食

品安全风险监测发现我公司生产的个别全优

2、3、4 段乳粉参照健康综合指标，产品汞含量

有异常。6月 13日开始将 2011年 11月 ~2012

年 5月内生产的全优 2、3、4段乳粉全部召回，

同时积极查验原因并及时妥善处理。 ”端午节

前夕， 记者走访了新区几家超市和婴幼儿用

品商店，未发现公告宣布召回的产品。

超市：未见全优系列奶粉

6 月 20 日上午， 记者来到新区燕莎二楼

超市的奶粉专区， 发现伊利牌的婴幼儿奶粉

只有伊利金装婴儿配方奶粉， 未见全优系列

奶粉。

在新区裕隆购物中心， 采购部经理王红

军告诉记者，他们 6月 14日一接到消息，马上

要求全部门店对伊利公告宣布召回的产品进

行下架，并与经销商联系，将下架商品退还给

经销商。 王经理告诉记者， 对于被召回的奶

粉，如果顾客之前在裕隆超市购买过，可以凭

购物小票申请退货。

婴幼儿用品店：或不卖或已下架

在新区新世纪广场附近， 记者先后采访

了两家婴幼儿用品店。 在广场西路的一家店

内，记者问有没有伊利奶粉，销售人员告诉记

者，“有，但只有一种，是伊利金领冠的”。 记者

问销售人员之前有没有卖过伊利全优系列的

奶粉，她说没卖过。 在位于广场东路的一家店

里，销售人员告诉记者，他们也很少卖全优系

列的，前一段刚摆到货架上两罐，没过几天，

被业务员收走了。

工商部门：已要求工作人员检查

6 月 20 日下午， 记者采访了市工商局消

保科，工作人员告诉记者，得到消息后，工商

部门已经要求执行检查的工作人员， 在检查

过程中告知各卖场要对厂家宣布召回的产品

及时下架。 在今后的检查过程中，如果发现有

被召回产品未下架的，及时要求经营者下架。


